
一、隔音毡 隔音毡是目前市场上比

较好的房间隔音材料。通常用来与石膏

板搭配，用于墙体隔音和吊顶隔音。隔音

毡在外观上看其实与毛毡完全不同，毛

毡轻而柔软，而隔音毡薄薄的却很有重

量。隔音毡由无味EPDM橡胶与十几种

有机矿物质按照一定比例制成，通常外

观为黑色，环保无异味，对低频和高频声

音均有较好的隔音效果。柔韧性较好，反

复折不易断，施工也非常方便并且防火。

二、聚酯纤维吸音板 吸音板也是理

想的室内隔音材料，其原料100% 的聚酯

纤维，具有吸音、环保、阻燃、隔热、保温、

防潮防霉变等特点，并且施工简便、稳定

性、抗冲击能力较强。其隔音效果略逊于

吸音海绵，优点是有丰富多彩的颜色可

供选择，满足不同风格和层次的吸音装

饰需求。

三、波峰吸音海绵 波峰吸音海绵是

经过设备特殊处理形成一面凹凸波浪形

状的一种海绵，其内部充满细小空隙及

半开孔结构，能大量吸收射入的声波能

量，对声波起到衰减作用，降低室内反射

声的干扰和回响，提高声音的纯度。
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与“ 音”隔绝 打造静谧居家环境
身处这个世界，每天都会聆听来自万物的声音。白天还好，

夜晚却难免让人有点烦躁，尤其是城市里接收到的噪音更多，
且无处可逃。一楼的邻居每晚回家都狂按车喇叭；酷爱K歌的楼
上大姐每晚准时开唱；楼下刚搬来小两口，热火朝天的“ 装修
大战”又打响了⋯⋯

我们不得不承认，自己既是各种噪音无辜的受害者，同时
也是最卖力的制造者。所以，在房屋隔音质量普遍较差时，怎样
在聒噪的季节里，获得一个宁静安逸的居家环境显得格外重
要。 青年报 沈旖旎

粗糙墙壁可减弱噪音污染
有些小区建造的年代久远，此类房

屋中间的隔墙大多为轻体墙，隔音效果

尤其不佳。站在房屋中间，大致就能感觉

到噪音来自各种方向，吊顶、地面或是

墙体四周。根据《 社会生活环境噪声

排 放 标 准 》规 定 ，住 宅 卧 室 夜 间 噪 声

不得超过30分贝，白天不得超过40分

贝。清华大学建筑物理实验室主任、建

筑声学博士燕翔提示，消费者在购买

房产时可以根据该标准判断所处房间的

噪声是否超标，如果超标可以适当地进

行隔音处理。

一般来说，过于光滑的墙面会使室

内产生回声，从而增加噪声的音量。因

此，选用壁纸等吸音效果较好的装饰材

料，或者利用文化石等装修材料可以减

少噪音污染，或将墙壁表面弄得粗糙一

些，声波产生多次折射也能减弱噪声。另

外，墙壁、吊顶也可选用如矿棉吸音板等

材料加强隔音作用。大户型的住户加装

一层石膏板来降低噪声效果更好，小户

型则可先用实木以等距几何图形分隔墙

壁，再用软木覆盖。

门窗、家具质量决定隔音效果
门隔不隔音除了看门关上后的密封

性，门板质量也非常重要，门板的隔音效

果主要取决于门内芯的填充物。一般来

说，模压隔音门内芯填充的是蜂窝状结

构的纸基，它形成的密闭空气层能起到

很好的隔音作用。而劣质的门板，只是在

空芯中用纸板粗粗地打几个隔断，隔音

效果很差。另外，内芯使用刨花板的门隔

音性能更佳。而对于实木门和实木复合

门来说，木材本身密度越高、重量越沉、

门板厚的门隔音效果越好，越容易起到

降低噪音污染的作用。

家庭装修中使用平开窗较多，这种

窗户隔音效果要优于推拉式窗户，可以

根据自己的需求选择合适的类型。窗户

的材质中真空玻璃的隔音效果最好，因

为真空玻璃是将两片玻璃隔开，并抽空

中间的空气，使玻璃间形成真空层，声音

不能在真空中传播。中空玻璃和pvb夹胶

玻璃只能隔绝高频或者能量较小的噪

音，对低频或者能量较大的噪音，隔音效

果则不是很好;复层中空玻璃的隔音效果

一般，优点是不易破碎安全性很高。

深圳国际礼品展即将开幕
本报讯 第二十二届中国（ 深圳）国际

礼品及家居用品展览会（ 秋季展）将于1 0

月20-23日在深圳会展中心举办。本次展会

预计将有3800余家国际知名品牌及国内成

长型企业参与，例如奔腾，松下、飞利浦、德

世朗、欧琳、恒源祥、洁丽雅、中粮等，更有

来自美、英、法、德等国家和地区的1 6万余

名专业观众。

主办方励展华博提供的数据显示，

201 2年4月展会规模从2,904家展商5,420个

展位，到201 4年4月展会汇聚3,600家展商，

合计5,800个展位。展商数量增长了近24%，

展位数量增长7%；其中客户主要来自于经

济发达的珠三角以及长三角地区。

作为亚太地区最重要的礼品展会之

一，深圳礼品展旨在把不断创新升级作为

自身使命和发展基石。全面升级改版的“ 礼

贸通”展商在线营销平台、中国礼品展官方

微站、微信公众平台等也将陆续亮相。

沈旖旎

资讯

“ 爱心聚汇”慈善活动工作会召开
本报讯 近日，“ 爱心聚汇” 慈善活动

第一次筹备工作会在青浦朱家角镇顺利召

开。会议主要任务是：贯彻落实上海市慈善

基金会的办会精神，要求调动一切积极因

素，做到组织发动更加充分、活动形式更加

多样、社会参与更加广泛，力求将工作做得

更细致、更到位，使“ 爱心聚汇”慈善活动

能顺利而成功的举行。

上海市慈善基金会原副理事长等领导

出席会议，并给出重要指示及完善建议，

“ 爱心聚汇” 慈善活动组委会领导以及朱

家角镇相关负责人及参加会议。

在会上，朱家角镇党委副书记兼镇长

高健通报了全镇的经济运行带动相关慈善

事业的运作情况。“ 爱心聚汇”慈善活动组

委会领导指出：首选青浦朱家角镇召开第

一次筹备会，正是想通过像青浦朱家角镇

这样热心、大力发展慈善事业的乡镇政府

为标杆，调动起广泛的社会力量积极投入

慈善事业。

本次筹备会在上海市慈善基金会、新

民晚报社、青年报社及朱家角人民政府的

高度重视及支持下，活动各单位积极参与、

密切配合，各项筹备工作获得巨大进展。

[链接] 市面三大流行隔音材料


